

En la escuela rural Domingo Santa Cruz Wilson de Pocochay y con la presencia de la alcaldesa Filomena Navia Hevia como anfitriona, se realizó la tercera Mesa Hídrica de la Cuenca del Aconcagua donde se avanzó en el compromiso de implementar medidas ante la situación hídrica en el valle del Aconcagua, en la instancia participaron la comunidad, organizaciones de la sociedad, consejeras y consejeros regionales, seremis MOP, Agricultura, alcaldesas y alcaldes de la región, representantes de las juntas de vigilancias del Río Aconcagua, y entidades públicas como la Dirección General de Aguas (DGA), Dirección de Obras Hidráulicas (DOH), la Comisión Nacional de Riego (CNR), representantes de la seremía de Medio Ambiente y la sanitaria Esval.

El Gobernador Regional, Rodrigo Mundaca, encabezó la sesión que tuvo entre los acuerdos la necesidad de la incorporación en las conversaciones de las aguas subterráneas, coordinación de operaciones de los pozos de la DOH, el análisis de las situaciones del canal Lo Rojas y El Melón, y el tratamiento de las aguas servidas, entre otras.

#### Anuncio Patrocinado

La Alcaldesa Filomena Navia valoró el encuentro e indicó que se debe proteger la labor de la agricultura familiar campesina “hay un interés importante a dialogar cómo el agua se administra y cómo eso es justo, y también de cómo es de cara a la gente, y hoy se dio eso. Finalmente la comunidad tiene la posibilidad de hacer consultas, proponer. El pueblo es sabio al momento de orientar hacia donde tenemos que avanzar en relación a hacer justicia territorial en lo que significa la distribución del agua. Así que lo que tenemos acá en la provincia y, particularmente en la comuna de La Cruz, viene a refundar lo que se viene haciendo desde el Gobierno Regional y que tiene que ver con transparentar y analizar lo que se viene haciendo, aprender de los errores del pasado y avanzar en tomar decisiones que sean representativas de la mayoría de las personas que de una u otra manera viven del agua y, por tanto, las medidas que se tomen afectan directamente a la agricultura familiar campesina, a la gente que vive de los sistemas de agua potable rural y, no solamente, centra el garantizar agua para el consumo humano, sino que también, para seguir salvando lo que significa la agricultura familiar campesina y lo importante que es en el desarrollo de nuestra región”

Por su parte, el Gobernador Regional, resaltó los acuerdos alcanzados en esta tercera sesión. “Creo que hay compromisos que son muy importantes, primero que los equipos estén en el canal Lo Rojas y en El Melón, levantar una mesa técnica con Esval, los equipos de la DGA, de la SISS, para saber cuánto nos cuesta el tratamiento de las aguas servidas, pero también saber cuál será la responsabilidad de Esval en el tratamiento de aguas servidas, saber cuándo las secciones del río Aconcagua quieren que se echen a andar los

pozos, debido a que la DOH tiene la disponibilidad para echar a andar los pozos para dar garantía de disponibilidad de agua”

# WAM | PUBLICIDAD

## AGENCIA DE PUBLICIDAD

-  Impresiones
-  Manejo de redes sociales
-  Videos y fotografías profesionales

 **Conversemos por WhatsApp**



Junto a esto, Mundaca recalcó que nadie se debe restar de este espacio de conversación y análisis, sobre todo, porque se unen a la mesa hídrica la Seremía de Medio Ambiente, Esval, los presidentes de las juntas de vigilancia, agricultura, Obras Públicas, DGA, alcaldes y alcaldesas de la región, entre muchos otros actores relacionados al tema hídrico “Nunca más las decisiones se van a tomar entre cuatro paredes, nunca más las decisiones en materia de agua se tomarán en compartimientos estancos sin considerar la opinión de las comunidades, sin considerar la opinión de las actorías comunales, particularmente la opinión de las y los alcaldes de toda la región, y ese va a ser el tenor, va a ser el sello del trabajo en materia de agua que vamos a entregar todas y todos. Todas y todos son importantes, nadie sobra en este espacio, muy por el contrario, los necesitamos a todos porque la causa del agua es la causa del pueblo trabajador, del pueblo sencillo, pero también es la causa de las actorías territoriales que hoy día comandan los distintos municipios a lo largo y ancho de toda la región de Valparaíso”.

El gran faltante en esta tercera mesa hídrica fue la gran minería y para ellos el Gobernador expresó que están convocados y deben sentarse a la mesa “la gran minería está convocada, y debe sentarse aquí, tiene que estar en este espacio. La gran minería usa enormes

volúmenes de agua de derechos no consuntivos que tienen que devolver al caudal del río y, por lo tanto, tienen la obligación de sentarse en estas mesas de trabajo, y escuchar las demandas de los territorios y las comunidades y escuchar las demandas del uso racional, eficiente y democrático de las aguas. Ellos no están por encima de la ley, ellos son una actoría importante que estén aquí y asuman los compromisos con las comunidades y los territorios”.

La próxima sesión de la Mesa Hídrica se llevará a cabo en la cuarta sección del río Aconcagua y, para ello, la alcaldesa Filomena Navia solicitó ser la coordinadora de la reunión donde se espera contar con la presencia de la gran minería.



Con alta convocatoria sesionó Mesa Hídrica de Aconcagua en La Cruz



y tú, ¿qué opinas?